

## Le Précieux Sang et l'Immaculée Conception

(POUR LE 8 DÉCEMBRE.)

IL y a tant de liaison entre le mystère du Sang Rédempteur de Jésus et celui de l'Immaculée Conception de Marie, qu'en adorant ce Sang divin on se sent comme tout naturellement porté à remonter jusqu'à sa source, pour y admirer la grande merveille opérée par ses mérites futurs. " C'est de l'Immaculée Conception de Marie, dit Bossuet, que le fleuve du Sang de Jésus-Christ commence à se répandre, ce fleuve de grâce qui coule dans nos veines par les sacrements, et qui porte l'esprit de vie dans toute l'Eglise. Et de même que les fontaines, se souvenant de leurs sources, portent leurs eaux en rejaillissant jusqu'à leur hauteur, qu'elles vont chercher au milieu de l'air, ainsi ne craignons pas d'assurer que le Sang de Notre-Seigneur Jésus-Christ a fait remonter sa vertu jusqu'à la Conception Immaculée de sa Mère. "

Oui, Marie a été conçue sans péché : c'est un dogme de foi défini par l'Eglise. La femme choisie de Dieu pour être la Mère du Verbe incarné devait être un miroir sans tache, une image aussi parfaite que possible de la sainteté et de la beauté divines. Une union aussi intime avec Dieu demandait nécessairement cette pureté incomparable. Le Fils de Dieu devait s'incarner dans le but de répandre son Sang pour mériter le pardon de nos péchés : ce Sang expiateur ne pouvait être puisé à une source impure à son origine. Le Sang du Christ devait triompher du démon : il ne fallait pas qu'il fût tiré de son domaine. C'est ainsi que le dogme de l'Immaculée Conception est intimement lié à celui du Sang Rédempteur.

De plus, le Sang de Jésus est le principe de toutes les grâces. La plus grande de toutes, celle de la prédestination de Marie à la dignité de Mère de Dieu, dignité qui a été la raison de l'Immaculée Conception, devait être l'effet de ce Sang divin. Naturellement, comme fille d'Adam, Marie aurait dû subir la loi commune du péché originel. Mais le Sang